Ciencia abierta y la Red de Bibliotecas y Archivos del CSIC

Miquel Àngel Plaza-Navas maplaza@dicat.csic.es Unidad de Recursos de Información Científica para la Investigación (URICI-CSIC) Barcelona

Nuevamente hemos conseguido publicar otro número de *Enredadera: revista de la Red de Bibliotecas y Archivos del CSIC*.

En esta ocasión nos centramos en la sección *En Directo* en un tema de candente actualidad *La Ciencia Abierta*. Los cinco artículos incluidos intentan dar una visión sobre lo que la Ciencia Abierta puede implicar para nuestra Red de Bibliotecas y Archivos. Contamos con la participación de Jesús Marco, investigador del CSIC comprometido con este tema quien, desde la VICYT, nos aporta su visión al respecto y, también, con una aportación externa, en la que Teresa Malo de Molina, de la biblioteca de la Universidad Carlos III de Madrid, nos presenta la posición de la CRUE. Se añaden a ellos la interesante visión de Alejandro Santos, del ICAMB de Barcelona. Y se completa con las opiniones de Isabel Bernal y Agnès Ponsati, desde la URICI.

La sección *La Red*, contiene 7 colaboraciones. Miquel Àngel Plaza-Navas, de la URICI, anuncia y anima a participar en las *5as Jornadas de Análisis de la Red de Bibliotecas y Archivos del CSIC*, evento que no se convocaba desde hacía más de 7 años. En esta ocasión están muy relacionadas con las aportaciones de la sección anterior *En Directo*, pues se centran en el lema *Bibliotecas y Archivos del CSIC por la Ciencia Abierta: presente y futuro*. Isabel Jiménez, de la EEAZ de Almería nos cuenta la reactivación de la Comisión de Directores de Bibliotecas de nuestra Red; Juan Pedro López Monjón, de la URICI, presenta la encuesta de satisfacción de usuarios de la Red Ilevada a cabo durante 2018; Mercedes Baquero, de la URICI, nos habla de un interesante cambio en el modo de Ilevar a cabo las negociaciones en las suscripciones de revistas; Ana Sánchez, de la URICI, nos muestra la utilidad de la herramienta GesBIB Informes de Bibliometría para las convocatorias de ayudas; y, Alexandra López y Marta Jiménez, también de la URICI, nos hablan, por un lado, de la labor de difusión que se ejerce desde Simurg y, por otro, de las campañas Ilevadas a cabo para conmemorar el Día del Libro y el Día de los Archivos.

La sección *Así somos*, dedicada a explicar experiencias que las bibliotecas y archivos de la Red realizan, contiene 6 aportaciones. José Carlos Martínez, de la EEAD de Zaragoza, nos habla de la amplia actividad que, desde la biblioteca, están desarrollando en apoyo del 75 aniversario de la creación de su centro. Félix Alonso, del RJB de Madrid, nos habla del proyecto LinBi, relacionado con recursos digitales sobre biodiversidad, en el que la biblioteca participará aportando contenido. Ignacio José Castaño, del ICM de Barcelona, nos explica una interesante iniciativa para digitalizar, y así recuperar y difundir, unos fondos históricos de su centro. En esa misma línea, Miriam Gömez, de la BAS de Sevilla, nos explica algunas iniciativas para digitalizar y difundir sus fondos. Esther Guillén, del RJB, nos habla del legado documental de Francisco José de Caldas que se encuentra en su archivo. Finalmente, Licy Ramírez y Carmelo Ruiz, de la EEZ de Granada, nos explican su interesante iniciativa de realizar una exposición a partir de la pregunta "¿Qué es la ciencia para usted?", una muestra que ha tenido amplia difusión mediática.

La sección *Noticias* cuenta, en esta ocasión, con 3 colaboraciones. Teresa Abejón, del CCHS de Madrid, presenta ÍnDICES-CSIC una plataforma de acceso a la información

científica publicada en revistas españolas. Mª Araceli García, de la AECID, Madrid, nos hace un breve repaso histórico de REDIAL. Y, finalmente, Gloria Lence, del CCHS, nos explica algunos detalles de la plataforma lingüística Enclave RAE.

Por último, en la sección *Reseñas*, contamos con una bonita aportación de Teresa Bautista, de la URICI. Seguro que nos despierta el interés por la lectura de obras como la que aquí presenta.

En definitiva, os presentamos un nuevo número de *Enredadera*, que esperamos tenga un contenido de interés para todos los compañeros y compañeras de nuestra Red.

Miquel Àngel Plaza-Navas Comité de Redacción Julio, 2019